

SIPE-SIPE (1) (18 de agosto de 1811)

Del Rivero, escapado de Huaqui enfrenta el avance de Goyeneche con sus tropas; pero en realidad no hay batalla, ya que se pasa al campo español. Goyeneche le reconoce el grado de brigadier general que le diera la Junta.

SIPE-SIPE (2) (9 de noviembre de 1815)

Grave derrota patriota. Las tropas estaban al mando de Rondeau; los españoles tenían como jefe a Pezuela. Hubo 2.000 bajas de las tropas de Rondeau, en tanto los españoles tuvieron 32 muertos y 198 heridos. El desastre no fue mayor gracias a Lamadrid, Necochea y Rojas quienes en una carga desesperada salvaron parte de la caballería. Pezuela fue honrado por Fernando VII con el título de marqués de Viluma, y en todas las ciudades de España la victoria se celebró como el fin de la sublevación de las colonias. De hecho, el ejército patriota quedó reducido a 1.500 hombres mal armados, y la defensa del norte quedó en manos de fuerzas de guerrilla al mando de Arenales, Warnes y el marqués de Yaví, que se había plegado a la revolución.

TABLADA, La (22-23 de junio de 1829)

Victoria del general Paz sobre las tropas de Facundo Quiroga. Pese a la superioridad de sus tropas, Facundo fue vencido al cometer el error de dividir las, entrando con la mitad, la infantería en la ciudad de Córdoba. Paz atacó con artillería a la caballería acampada en La Tablada; éste contraatacó pero no pudo vencer los bien formados cuadros de Paz. Luego de dos días de cruenta batalla, Quiroga escapó a las sierras y de allí a La Rioja.

*José María Paz (1791
– 1854) fue un militar
Cordobés que participó
en varias guerras de la
Argentina.*



Batalla de La Tablada. Fuente: <http://www.museomitre.gov.ar>

TACUAREMBÓ (22 de enero de 1820)

Fuerzas portuguesas derrotan a Artigas, quien es sorprendido y pierde 800 hombres en la acción, además de toda la caballada. Fructuoso Rivera lo traiciona pasándose con sus soldados al enemigo, y Artigas alcanza a huir con 16 hombres, cruzando el río. Esta derrota significa a Artigas la pérdida del poder sobre la Confederación de los Pueblos Libres; Ramírez y López, vencedores en Cepeda de los porteños, harán la paz (Tratado de Pilar) que echa por tierra la Confederación y los intereses provinciales.